

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Kulturschaffende aus Wuppertal und Remscheid

die Städte Wuppertal und Remscheid fördern über den Bergischen Kulturfonds das kulturelle Engagement von Nachwuchskünstler\*innen in der Region.

Das Kulturbüro Wuppertal und die Abteilung Kulturförderung der Stadt Remscheid erhalten Spenden vor allem von der Firma Knipex sowie E/D/E, Vaillant, Akzenta und Frau Dr. Marlene Baum, um diese über den Bergischen Kulturfonds an die Antragstellenden weiterzugeben. Der Bergische Kulturfonds fördert die anfallenden Kosten von Kulturprojekten nur anteilig. Ein Rechtsanspruch besteht nicht.

Gefördert werden herausragende Kulturprojekte von freien Kulturschaffenden:

- bis zu 40 Jahren mit Wohn- und oder Arbeitsschwerpunkt in Wuppertal oder Remscheid
- Vereine oder Gruppen in denen mehrheitlich Kulturschaffende unter 40 Jahren aktiv sind,
- Projekte, die noch nicht abgeschlossen sind und die bis spätestens zum Sommer des darauffolgenden Jahres abgeschlossen sein werden,
  
- künstlerische Vorhaben aus allen künstlerischen Sparten.

Ein Beratungsgespräch vor Antragstellung bei Petra Koßmann wird empfohlen.

**Wichtig:**

**Nur vollständige, fristgerecht und digital eingereichte Anträge werden berücksichtigt!**

Als Bewerbungsunterlagen werden der ausgefüllte Zuschussantrag, der Kosten- und Finanzierungsplan sowie eine Projektbeschreibung benötigt. Entsprechende Formulare finden Sie unter [www.bergischer-kulturfonds.de](http://www.bergischer-kulturfonds.de).

Schicken Sie Ihren Förderantrag bitte bis zum **09.05.2025** **ausschließlich digital per Mail**  
an: [petra.kossmann@stadt.wuppertal.de](mailto:petra.kossmann@stadt.wuppertal.de)

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an:

Petra Koßmann, Kulturbüro Wuppertal, Tel. 0202 563 5296

E-Mail: [petra.kossmann@stadt.wuppertal.de](mailto:petra.kossmann@stadt.wuppertal.de)

Claudia Gottschalk-Elsner, Kulturförderung Remscheid, Tel. 02191 162230

E-Mail: [claudia.gottschalk-elsner@remscheid.de](mailto:claudia.gottschalk-elsner@remscheid.de)

Voraussichtlich im Juni 2025 entscheidet eine fünfköpfige Jury über die eingegangenen Förderanträge. Im Anschluss daran benachrichtigt das Kulturbüro Wuppertal die Antragstellenden zeitnah über die Ergebnisse.